

Commentaires JUILLET 2012

L'embellie sur le marché du travail se poursuit. Pour le huitième mois consécutif, le nombre des inscrits sur la liste de demandeurs d'emploi diminue de 3,64 %.

Ainsi, au 31 juillet 2012, l'archipel compte 238 demandeurs d'emploi inscrits à Pôle emploi.

Par conséquent, l'indicateur de chômage du mois de juillet continue son érosion et s'affiche à 7,45 % en retrait de 2,75 points par rapport aux données nationales.

Par contre, la tendance esquissée les mois précédents et pour laquelle nous avons souligné notre préoccupation s'affirme également en juillet. En effet, le chômage des femmes et le chômage de longue durée évoluent à l'inverse de la courbe du chômage général.

Alors qu'en juillet 2011, les inscrits étaient majoritairement des hommes, ils sont devenus minoritaires dans la demande d'emploi un an plus tard. L'explication optimiste de la hausse du chômage des femmes par un effet mécanique d'une reprise d'emploi plus forte chez les hommes n'explique plus cette différence, puisqu'en valeur absolue le nombre de femmes inscrites a augmenté de manière significative en 1 an, quelles que soient les catégories observées.

Le chômage de longue durée connaît dans une moindre mesure, le même phénomène et ce depuis le printemps dernier. Alors qu'il représentait 17,3 % du total des inscrits en juillet 2011, il atteint aujourd'hui 23,5 % des demandeurs d'emploi. Même si ce taux reste bien moins élevé que celui de la France entière (38,4 %), c'est son évolution qui pose question et les conséquences que ce phénomène pourrait avoir sur le long terme.

La structure du chômage par niveaux de qualification fait apparaître une prédominance des bas niveaux de qualification qui se stabilise par rapport aux mois précédents et qui est en légère diminution depuis un an. La part des niveaux V et VI de l'Éducation nationale représente 71,4 % du total des inscrits.

Les services à la personne et à la collectivité (23 % du total), les services aux entreprises (19 %) et le commerce (20 %) sont les trois secteurs qui comptent le plus de demandeurs d'emploi. Le secteur de la construction affiche les 10 % de sa période d'étiage. Suivent 4 secteurs qui représentent 4 % chacun : agriculture et pêche, hôtellerie-café-restaurant, santé et transport-logistique.

Le marché du travail reste dynamique en juillet puisqu'il affiche 17 nouvelles offres enregistrées et 29 offres pourvues. Il ne reste fin juillet que 4 offres d'emploi non pourvues en fin de mois.